
COMPTE-RENDU du CHS-CT du 12 juin 2018

– pour l’administration   :

• Madame Isabelle ROUX-TRESCASES, Présidente du CHS, Directrice Départementale 
des Finances Publiques

• Madame N'Ouara YAHOU, Responsable de l'établissement de l'INSEE de Limoges
Madame Florence LECHEVALIER, Directrice Pôle Pilotage et Ressources

• Madame Sylvie ZALDUA, Responsable de Division Budget Immobilier Logistique
• Monsieur Jean-Marc GIORGI Assistant de Prévention DDFIP 87
• Madame Catherine BRIANCHON-CAMPAGNE, Assistante de Prévention INSEE 87
• Madame Aurore BLACQUART, Inspectrice Santé, Sécurité au Travail
• Madame Fanny RABBIA, assistante sociale
• Docteur Michèle REBIERE, médecin de prévention

– pour les représentants du personnel FO DGFIP 87

– Madame Lydie PEYRICHOUT (titulaire)
– Monsieur Philippe LORNAC (titulaire)

Secrétaire du CHS-CT : Madame Josiane JOUANNY

Le quorum est atteint, la séance a été ouverte.

ORDRE DU JOUR

1. Budget 2018

Suite à la visite de l'INSEE par les représentants du CHS-CT, la volonté était de prioriser les
crédits  restants pour des travaux plus que nécessaires  à l'INSEE. Cependant,  en l'absence de
réponse ou de devis pour cette Direction, les crédits votés vont permettre l'installation du vitrage
au  guichet  de  Bellac,  le  remplacement  des  grilles  de  sol  et  l'installation  d'un  sas  pour  les



personnes  à  mobilité  réduite  sur  le  site  de  cruveilhier.  Peuvent  encore  être  financées  des
prescriptions médicales.
Les représentants des diverses OS ont fait d'autres propositions afin d'épuiser les crédits d'ici la
fin de l'année. 

vote :
ensemble des OS : POUR

2. Adaptation des Structures du Réseau (ASR) DDFIP 87

Déjà  évoqué  et  réputé  voté  en  CTL,  la  Présidente  a  ,de  nouveau,  fait  la  promotion  de  la
dématérialisation et de la nécessité d'adapter nos structures aux emplois et à la vie moderne. La
direction  continue  de  rencontrer  les  équipes  et  les  représentants  des  collectivités  locales
impactées.  Elle  affirme que la DGFIP assurera des présences ponctuelles lors des différentes
campagnes fiscales et en cas de besoins dans les MSAP. 
FO a de nouveau attiré l'attention sur la 2ème vague de transfert de l'activité hospitalière vers la
trésorerie de Limoges CHU Interhospitalier dans un contexte de locaux inadaptés, d'intérim de
comptable,  de  gestion  différenciée  selon  les  différents  hôpitaux  (marchés  publics,
dématérialisation, hébergés, …). 
La Présidente nous a fait part de la mise à disposition de locaux supplémentaires, d'un prochain
audit sur la gestion des hébergés et sur la prochaine révision des heures d'ouverture au public.
Concernant le transfert du SIE vers Limoges, la Directrice rappelle la nécessité de développer
l'APRDV.

3. Communication  du  DUERP  et  avis  sur  le  PAP  de  l'établissement  de  LImoges  de
l'INSEE Nouvelle-Aquitaine

L'assistante de prévention de l'INSEE a présenté les PAP 2017 et 2018 ainsi  que le DUERP
2018 .  Ces  documents  ont  été  rédigés  alors  que  l'INSEE  subissait  de  plein  fouet  diverses
réorganisations suite à la fusion-création des nouvelles régions administratives. Des missions sont
parties de Limoges pour faire place à de nouvelles missions. Le pilotage est effectué par Poitiers.
Ainsi  le  DUERP  recense  75  lignes  dont  35  de  Risques  Psycho-Sociaux  (RPS).  Tous  les
personnels y compris encadrants sont impactés par cette nouvelle organisation.
Ainsi le Plan annuel de Prévention établit 1 risque B et 12 risques C dont 8 RPS et 2 risques
routiers.
FO ne peut que constater les dégâts sur les personnels de cette réorganisation et a demandé si ces
derniers avaient été demandeurs de formations sur la gestion du stress financées par le CHS-CT.

Vote :
Ensemble des OS : abstention



4. Rapport de visite de la trésorerie d'Ambazac de l'Inspectrice Santé Sécurité au Travail
5. Rapport  de  visite  de la  trésorerie  de  Saint-léonard-de-Noblat  de  l'Inspectrice  Santé

Sécurité au Travail

Ces visites ont été effectuées en décembre 2017 avec l'assistant de prévention de la DDFIP 87 ;
ainsi, certains petits travaux ont pu être réalisés rapidement par l'équipe technique du BIL.

L'ISST a visité, en 2018, les sites de Rochechouart, Isle et l'ESI de Limoges.

6.  Compte-rendu de la viste du CFP de Bellac

Le 30 mai dernier, une délégation des représentants du CHS-CT a visité les locaux de Bellac.
Suite aux suppressions d'emploi et au transfert des missions vers Limoges, le site s'est peu à peu
désertifié alors que la trésorerie est restée confinée au rez-de-chaussée. L'ASR actuel laisse à
penser à la disparition du site ; le sujet n'est pas à l'ordre du jour.
Ce bâtiment est occupé sur 5 niveaux sans ascenseur et fait ,lui aussi, l'objet d'infiltrations d'eau.
Une réflexion est en cours quant à sa réorganisation immobilière, voire à un relogement dans un
autre bâtiment plus fonctionnel.

7. Compte-rendu de la visite de l'INSEE

Le 5 juin dernier, une délégation des représentants du CHS-CT a visité les locaux de l'INSEE à
Limoges en présence de l'assistant de prévention et du gestionnaire de site. Le site accueille 60
agents  contre  160  au  début  des  années  80.  Ils  sont  installés  sur  un  ensemble  immobilier
conséquent, sur 5 niveaux, dont une partie est inoccupée compte tenu de sa vétusté.
Le bâtiment nécessite de nombreux travaux en attente du financement éventuel par la préfecture,
ou à défaut par le CHS-CT.
Il ressort un grand mal-être des agents, victimes de la réorganisation territoriale.

8. Bilan SSCT 2017 pour avis

Il s'agit de statistiques retraçant l'activité du CHS.

Vote :
Pour : FO – Solidaires
Abstention : CGT



9. Examen des consignations portées sur les registres Santé et sécurité et compte-rendu de
l'exercice d'évacuation (si nécessaire)

Une réponse a été apportée à chaque consignation avec réparation, changement de matériel et
commande validée par le CHS-CT ce jour.

10. Examen des déclarations d’accidents et fiches de signalement d’agression

• Déclaration d’accidents : 4 DGFIP – 1 INSEE

• Fiches de signalement   :3
La Direction envoie des lettres de mise en garde pour 2 signalements ; concernant le 3ème cas,
l'identité de l'auteur n'a pu être connue.

11. Questions diverses

• FO  a,  de  nouveau,  évoqué  le  problème  de  l'autocom  de  la  Trésorerie  de  Limoges
Municipale  qui  n'est  pas  sans  causer  des  perturbations  avec  les  usagers  mais  qui  dégrade
également les conditions de travail des agents malgré le changement des postes téléphoniques. La
direction est toujours en attente de financement. Il est regrettable que la Centrale n'ait pas voulu
financer  les  travaux  de  rebranchement  sur  celui  de  la  Direction  lorsque  les  appareils  de
Montmailler et de Cruveilhier ont enfin été remplacés ; on ne peut que déplorer cette « vision
parisienne à la petite semaine ».

• Toiture de cruveilhier : 
Une  fois  encore,  le  bâtiment  prend  l'eau  suite  aux  fortes  averses  de  ces  derniers  jours ;  la
Direction attend toujours une date d'audience ; la Présidente s'est engagée à relancer le président
du tribunal administratif.

Prochain CHS CT : 11/09/2018.

Vos représentants  au CHS CT sont  à  votre  écoute  et  sont  disponibles  pour répondre  à vos
demandes d’informations supplémentaires.


